
 

 
 

 

Conseil ED LLSH du 17 octobre 2022  

Compte-rendu 

 

Etabli par Laure Gardelle 

 

Présents : Wanignon Aidjinou, Elisabetta Carpitelli (procuration à Iva Novakova durant son absence 

partielle), Viviane Clavier, Isabelle Cogitore, Roxane Commotti, Patrizia De Capitani, Stéphane Gal, 
Laure Gardelle, Delphine Gleizes, Véronique Molinari, Elke Nissen, Iva Novakova, Marie Peuzin. 

Absents : Nicolas Marchand (pensait qu’il s’agirait d’une visio), Pascal Clouaire, Emmanuel Le Floch, 

Benjamin Molleron, Jérôme Villeneuve 

Excusés : Sarah Arab-Gautier, Kheira Baraka, Raul Caplan (procuration à Véronique Molinari), Pascale 
Galliard (procuration à Laure Gardelle), Benoît Lafon (procuration à Viviane Clavier), Cécile Terreaux-

Scotto (procuration à Patrizia Bertrand). 

 

0. Approbation du CR du Conseil de l’ED du 11 juillet 2022  

Le CR est approuvé à l’unanimité. 

 

1. Examen des demandes de subventions  

1.1. Le budget subventions n’étant pas pleinement dépensé, il est décidé à l’unanimité d’accorder des 
subventions pour les 4 dossiers de déplacements pour communiquer à des colloques, pour lesquels le 
laboratoire n’avait pas pu aider faute de moyens. Ces sommes seront versées sous réserve de 
production des justificatifs.  

 

1.2. Pour les années à venir, il est décidé à l’unanimité qu’en fin d’année civile, s’il reste du budget 
subventions non dépensé, le Conseil examinera les candidatures pour des subventions de participation 
à des colloques (regard rétrospectif). Une information à cet effet va être faite, qui permettra aux 
doctorants de penser à garder leurs justificatifs. 

 

2. Demandes de dérogation de langue 

2.1. Examen de deux demandes : accordées, respectivement à l’unanimité et à l’unanimité moins 1 
voix et 2 abstentions, à assortir de conseils à la seconde candidate. 

 

2.2. Question de la langue autorisée : de nouveaux arguments ayant été avancés, la question de 
l’ouverture à l’espagnol et à l’italien va être portée de nouveau auprès du Collège. 

 

3. Information - contrats doctoraux 2023 

 



4.  Information - modification de l’arrêté de 2016 en août 2022 : conséquences concrètes 

4a. Eléments qui n’affectent pas directement les ED 

 

4b. Figement de pratiques déjà en place à l’UGA 

 

4c. Changements 

Points d’attention sur les CSI « nouveau format » : afin de ne pas accroître la pression sur les 

doctorants ni biaiser le contenu vers le scientifique, il est décidé que dans les documents futurs, il 
faudra remettre de manière TRES visible qu’il ne faut pas aborder le contenu scientifique (juste vérifier 

que la thèse avance bien), sauf envie du doctorant, et qu’il n’y a pas de document à préparer 
obligatoirement. Bien redire également que le CSI est un moment de stress, et qu’il faut donc un 
accompagnement bienveillant.  

Face aux ratés dans les remontées des rapports de CSI aux directeurs de thèse par les doctorants, il 

faudra couper le fichier rapport actuel en 2 fichiers : « Document préparatoire au CSI » (= 
questionnaire) et « Rapport CSI ».  

 

5. Offre de formation  

5a. Rappel : nouveauté - catalogue officiel des formations de l’ED 

 

5b. Offre de formation internationale 2022 : point sur la venue de Colleen Murrell  

 

5c. Offre de formation internationale 2023 : appel à propositions 

La proposition d’invitation d’une collègue danoise, portée par le LIDILEM, est approuvée à l’unanimité.  

A présent, la collègue porteuse de l’invitation va affiner la proposition, notamment en lien avec des 

collègues spécialistes de traduction à Litt&Arts et ILCEA4. L’idée d’une application pratique sur corpus 
va être également proposée pour une des formations.  

Elle en profitera pour poursuivre la piste d’une collaboration doctorale avec Aarhus. 

 

6. Amélioration des ponts avec le monde extra-universitaire 

 


